

Aktivitäten der Kolpingsfamilie Eschweiler

Monat Juni 2023

Monschau der Handwerkermarkt und die schöne Altstadt

Ist unsere Heimat schön und man braucht gar nicht allzu weit zu fahren, so konnte man an dem sommerlichen Juni-Nachmittag von den Ü60'ern hören. Denn nach nur knapp einer Stunde Autofahrt waren wir an einem der beliebtesten Ausflugsziele in der Eifel, dem romantischen Städtchen Monschau. Unsere erster Besuch galt wie vorgesehen dem Handwerkermarkt und der Glashütte. Hier konnten wir im Angebot der traditionellen Handwerker stöbern und erlebten wie in der Glasbläserei das uralte Handwerk, Glas geblasen wird. Diese Kunst, so konnte man lesen, hat ihren Ursprung im Römischen Reich, dessen handwerkliche Techniken bis heute erhalten geblieben sind. Die riesige Ausstellungshalle mit all den künstlerischen, aus Glas gefertigten Unikaten ist einfach Klasse und sehenswert.

Aber nicht nur der Handwerkermarkt hatte an diesem Nachmittag seinen besonderen Reiz.



Glasbläser bei der Arbeit



Diese tollen Werke des Glasbläfers kann man in der Ausstellungshalle betrachten.

Nach einem Spaziergang erreichten wir die historische Altstadt, die aus Fachwerkhäusern und kleinen Gässchen besteht. Es kam uns vor wie eine Reise in eine längst vergangene Zeit. Die Rur, die mitten durch das schöne idyllische Eifelstädtchen fließt, wo sich liebevoll, restaurierte, denkmalgeschützte Fachwerkhäuser eins an das Andere reihen. Verwinkelte, urige Gassen mit Kopfsteinpflaster, führen durch das Städtchen und jeder Blick um die nächste Ecke offenbart dem Betrachter ein neues Bild. Ja, Monschau hat wirklich etwas Märchenhaftes an sich und es war herrlich an dem sonnigen Nachmittag durch den Ort zu bummeln. Wir kamen auf diesem Spaziergang an dem prächtigen Patrizierhaus das „Rote Haus“ vorbei, welches von der Blütezeit der Tuchindustrie im 18. Jahrhundert erzählt. Dieses Haus wurde 1752 von dem Tuchmacher und Kaufmann Heinrich Scheibler erbaut und war der Stammsitz der Familie. Es ist heutzutage als Museum zugänglich und präsentiert insbesondere die bürgerliche Wohnkultur an der Wende vom 18. zum 19. Jahrhundert.



Das schöne Monschau im Juni 2023

Wir erfuhren aus dem Veranstaltungskalender das ganzjährig eine attraktive Auswahl für Kunst und Kulturfreunde, Familien und Naturfreunde besteht. Aber die Highlights sind die Monschau Klassik-Festspiele, der Monschau-Marathon und der Weihnachtsmarkt. Für all das Sehenswerte bietet sich zwischendurch eine Stärkung an. Gemütlich einen Kaffee trinken und das Treiben in den Gassen beobachten, was die Ü60 Gruppe gern tat. Man wird sich sicherlich oft an diesen schönen Tagesausflug erinnern.

Text: **Herbert Engels**
Fotos: **Evelin Engels**